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今日 晴到多云。西北风4~5级，傍晚转偏南风
4~5级。

晴到多云。西南到南风4~5级

阴记者 王涵真/文 顾嘉昊/摄

新能源汽车正逐渐成为街头

的常见风景，今年以来，我市新增新

能源汽车8140辆，同比上升34.8%。
然而，与之配套的新能源充电车位

却面临着被燃油车占用以及充电

桩损坏却长时间无人维修的尴尬

局面。记者对此进行了调查。

姻充电车位被占 ,新能
源车车主只能“干着急”

11月12日中午，记者来到新
城千岛公园停车场，只见36个新
能源充电车位集中在一个区域

内，有14个车位被燃油车占据。有
2辆需要充电的新能源汽车只能
横向停在通道上，占去半幅通道。

其中 1名新能源车车主谢女士随
即拨通了充电桩上的服务电话，

“您把占了车位的车牌号报一下，

我们只能联系114，看车主会不会
过来。”客服如是说。在记者等待

的10分钟内，该辆燃油车车主并
没有来移车。

普陀东港春天广场有10个充
电桩，其中4个停放着燃油车。一
辆新能源车车主表示，他曾多次

向 114和充电站运营方反映占位
问题，但收效甚微，“有一个燃油

车车主说，这是正常停车位，你们

充电关我什么事。而且像我们慢

充的车子一般都在晚上充电，运

营方更加不会来管。”

11月25日，记者在岱山湿地
公园停车场也看到了燃油车占位

的现象。该停车场有多个快充和

慢充桩，平日来此充电的车辆不

少。当天，有3辆燃油车占了充电
车位，其中1辆甚至还穿上了车
衣。“我们出租车交接班时间一般

都在下午3点左右，那个时候遇到
燃油车占了充电车位，我们挤也

挤不进了。”1名出租车司机说。

公共停车场新能源充电车位

屡被“鸠占鹊巢”，开放式居民小区

同样存在该现象。定海金寿新村有

10个充电车位，11月18日记者调查
时看到，车位内停放了2辆燃油车，
也有新能源汽车充电后没有及时

让出车位。小区居民表示，由于桩

少车多，车主就会通过占位的方

式，满足自家汽车充电需求，但此

举却影响了充电桩利用率。

姻故障充电桩无明显
提示, 部分维保不及时

11月 18日，记者通过“高德
地图”APP搜索到定海庆丰停车
场有 20个快充设备，但抵达之
后，却发现有 8把充电枪处于故
障状态，机器前并没有设置故障

提示。

多名不知情的车主停好车、

拔下枪，可等到点击充电桩屏幕

时，才发现故障。“两个充电桩

都有故障，我得马上走了，要不

然浪费时间。”1名网约车驾驶
员说。

“没有提示，打哪个电话反映

问题都不知道。”在记者的提醒

下，另一新能源车车主注意到了

停车场西面牌子上的服务电话，

“机器上又没有，放在那么远的地

方谁能注意到。”

定海东海云廊海洋文创园停

车场也有1台充电桩处于故障状
态，充电枪上已经长了蜘蛛网，屏

幕上“服务热线”一栏空白，周围

也没有标注任何服务电话。

11月25日，记者在岱山高亭
南岙停车场也发现了充电枪脏污

和破损的问题。8把充电枪有的被
随意丢在地上，有的挂在充电桩

一侧，没有归位，其中还有 1个充
电桩的屏幕花屏。“这个屏幕我上

周来就是坏的，扫不了码，没法

用。”1名新能源车车主告诉记者，
他还在这里碰到过充电中途断电

的情况，也没人来维护设备。

充电车位总被燃油车“霸占”，充电桩损坏长时间无人维修

“里程焦虑”如何破题
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“监督+服务”护航经济社会高质量发展

我市全面优化交通运输法治化营商环境
阴记 者 刘晓梦
通讯员 江婵 沈泓余

本报讯 近年来，我市围绕“创

建一流法治化营商环境”目标，全力

打造公平竞争、便民利企、宽严相济

的交通运输营商环境，以实际行动

护航经济社会高质量发展。这是记

者从昨天下午召开的舟山市交通运

输法治化营商环境工作情况新闻发

布会上获悉的。

立足海岛区位特点，我市深化

“办事不出岛2.0”改革，推出“离岛通
办”“营运车辆检测下海岛”“踏勘云

上办”等服务新机制，打造海岛帮办

待办点7个，海岛检测服务超1500辆
次，为企业节省成本100余万元。拓展

“一网通办”场景，与我市重点劳务输

入地阜阳合作，共建“阜舟通办”专

窗，提供业务咨询、高频事项异地办

理等，推动两地市场要素流动。

在优化一件事集成服务方面，

我市推出“开办道路普通货物运输

企业一件事”服务，企业只需填一张

表就能申请货运许可、车辆运输证

等，可实现同步发证。同时，研究大

件运输“一件事”，推进公路超限运

输许可、特型机动车临时车牌核发、

特殊车辆上路行驶审批等事项跨部

门联办。

优化政务服务，规范监管执法。

目前，我市已在全域实施“双随机一

公开”分级分类监管，常态化开展公

路治超、打击非法营运、工程大检查

等专项行动。今年1~10月，全市累计
查处案件1130件，停业整顿44家，罚
没款 360余万元，办案量同比增长
8.2%。根据今年全省推行的治超非
现场执法“自助办”，当事人可在“浙

里办”自助办理行政处罚，外省企业

车辆也可自助办理违章，大大提高

服务便利性。

让执法更有温度，我市积极创

建“五强”枫桥式站所，打造高速执

法处“桥见枫舟”、定海“最多1小时”
等特色品牌，普陀“三不离岛”经验

被纳入全省交通执法品牌。全面推

行说理式执法，制定《轻微免罚事项

清单》并定期调整。今年以来，共办

理免罚案件161件，较去年同期增加
79%，从源头上减少了行政争议。

聚焦企业发展，我市推行信用

修复告知书、合规建议书与处罚决

定书同步送达当事人，企业可在完

成整改并履行义务后，准备相关材

料在“信用中国”网站在线申请修复

信用。今年以来，帮扶企业完成信用

修复超200余家次。
此外，依托增值化改革，我市构

建起“4+X”特色创新应用场景体
系，牵头搭建危化品大桥应急通行

新机制，今年前三季度累计保障37
万吨危化品安全过桥。创新阳光便

捷计量机制，助力企业“工完账清”，

提前释放资金22.5亿元；推进交邮
融合发展，出台一系列优惠政策，使

快件配送成本下降20%、运输时长
缩短50%。

阴记者 朱丽媛 通讯员 龚恩磊

本报讯 打开电脑、手机，

就能实时掌握辖区码头、海面

的动态。近日，定海岑港街道携

手中国铁塔股份有限公司舟山

市分公司，依托现代信息技术，

创新研发净海行动视频监控巡

查平台，筑起海域防控新壁垒。

昨天上午，岑港街道农业农

村办公室主任朱孝思一上班，

就登录“舟山市岑港净海行动

视频巡查平台”，通过电脑屏幕

实时查看辖区内码头、海域等

地的情况。他告诉记者，岑港街

道小岛较多、岸线长，存在码头

海域覆盖难、人工全时段监控

难、违法证据固定难等问题，单

靠人力来管控“三无”船只，难

免存在漏洞。

全面落实我市海上安全大

起底大排查大整治行动方案，

岑港街道积极探索更高效、智

能的监管方式，保障海上安全

生产和渔业生产秩序。

“我们发现街道辖区铁塔比

较多，高空视角比较好，所以我

们和铁塔公司合作，在铁塔高

位安装了6个高清摄像头。”朱
孝思介绍，借助全面覆盖重点

区域的海域视联网，能实现对

大面积海域的可视化监控，有

效解决传统监控方式存在的视

野盲区问题。

该平台还结合先进的AI算
法，能够对监控画面中的船舶进

行智能识别，不仅可以实现全时

段监控，还能精准捕捉小船，并

对其行为进行分析判断，一旦发

现异常情况，会立即发出预警信

号，大大提高了监管的及时性和

准确性。“这个平台还支持视频

回放功能，工作人员可以随时查

看过往的监控视频，让涉渔‘三

无’船舶等违法违规行为无处

遁形，为执法部门提供有力的证

据支持。”朱孝思表示。

目前，净海行动视频巡查平

台处于运行调试阶段，下一步，

岑港街道将继续完善监控平台

建设，通过调试监控角度、优化

系统算法、增加新的监控点位等

方式，进一步实现监管精细化、

智能化、全面化。同时持续扎实

有力地开展专项行动，以“零容

忍”的决心打击“三无”船舶。

阴记者 陆影凤

本报讯 昨天上午，舟山市

新闻传媒中心与浙江传媒学院

播音主持艺术学院、新闻与传播

学院举行实践教学基地签约揭

牌仪式。双方签订实践教学基地

协议书，并为基地揭牌。未来，双

方将在人员培训、实践教学等方

面开展密切合作，实现双方资源

优势互补的同时，积极探索新闻

传播人才培养模式，推动传媒教

育与实践深度融合。

浙江传媒学院是国内知名

的传媒院校，培养了众多优秀

的传媒人才。此次实践教学基

地成立后，浙江传媒学院的2个
学院将发挥人才资源优势，选

派优秀学生到基地实习，为市

新闻传媒中心提供人员培训、

专业课题研究等支持。

作为本地重要的新闻传播

机构，市新闻传媒中心将在新

闻业务实践、媒体融合传播等

方面发挥优势，为浙江传媒学

院的学生提供实践平台和业务

指导。同时，借力学院的才智优

势，进一步做好人才培养和实

践教学工作，吸收更多具备新

媒体思维的全媒人才。

上紧接第1版 舟山市江海

直达产业协会与浙江欣海船舶

设计研究院股份有限公司在会

上签订了10艘江海直达船的设
计方案。浙江欣海船舶设计研

究院院长陈波告诉记者，今年

以来已经陆续接到安徽、湖

北、重庆等省市船企关于江海

直达船舶设计的咨询。“重庆

可以辐射西部，也可以辐射西

南，还可以辐射东南亚国家，

很多内河船企也有了建造江海

直达船的想法。”陈波表示，未

来江海直达船队的规模还会继

续扩大，研究院也将持续优化

现有船型，推出包括清洁能源

动力、集装箱船、干杂货船等

新船型，加速扩大江海直达船

队规模。

2023年，舟山市江海联运
量达3.21亿吨，占长江干线总量
超20%；今年 1~10月，直达运输
量达398.27万吨，年底预计突破
460万吨，较2023年翻番。

岑港街道创新研发净海行动视频监控巡查平台

“高空智慧眼”筑起海域防控新壁垒

市新闻传媒中心牵手浙江传媒学院

共建实践教学基地

舟山在渝推介江海直达产业

扫一扫 看视频

岱山高亭南岙停车场，充电枪存在脏污和破损的问题

新城千岛公园停车场，新能源汽车只能横向停在通道上充电


